Manuel Gálvez Vilches

A ctualmente en situación de militar retirado y funcionario jubilado del Ayuntamiento de Tarifa, Manuel Gálvez Vilches, hijo único de Manuel y Patrocinio, nace en Montefrío (Granada) el 5 de febrero de 1911. Durante los años 1925 a 1928 trabajó en una jabonería y en una imprenta, trasladándose a Málaga ese último año e ingresando a primeros de julio de 1931 como voluntario en el Regimiento de Infantería nº 17, de guarnición en dicha ciudad.

En octubre de 1932 fue destinado voluntariamente al Batallón de Cazadores de África nº 4, acuartelado en Melilla, donde permaneció hasta finales de junio de 1934 que regresó a Málaga. Es allí donde le sorprende el estallido de la Guerra Civil quedando, por tanto, dentro de la zona republicana y siendo habilitado inmediatamente al empleo de sargento. El 2 de agosto de 1936 entró con las fuerzas de la República en su pueblo natal, donde impidió que sus compañeros del Frente Popular quemasen la imagen de su patrona enfrentándose a ellos pistola en mano, razón ésta por la que muy pronto se le pretende rendir homenaje en Montefrío. Sin embargo, aún sin estar en el frente, no sería ésta la única acción arriesgada que llevaría a cabo durante la Guerra: habilitado ahora como brigada "rojo", y antes de la entrada en Málaga de las tropas franquistas, colaboró activamente en la excarcelación de hasta 36 sacerdotes y religiosos junto a la Reverenda Madre Sor Asunción Soler Gimeno, fundadora de la Congregación de Hermanas Carmelitas del Sagrado Corazón de Jesús, convirtiéndose en el principal testimonio en el proceso de Beatificación y Canonización de la mencionada religiosa que actualmente se lleva a cabo.

Estando destinado en el Batallón de Trabajadores, donde se encuentra ya el 1 de abril de 1939, tiene su primer contacto con Tarifa, donde fue destacado por dos meses y en la que conoció a la que dos años más tarde se convertiría en su mujer, la tarifeña Sebastiana Sandoval García.

Y es en junio de 1955, que al pasar a destinos civiles en nuestro Ayuntamiento ya como alférez de complemento, se afinca definitivamente en Tarifa, poniendo fin a una azarosa vida de idas y venidas y donde reside desde hace ya 45

años. Es en el Ayuntamiento donde nuestro personaje se ganó la simpatía de todos desarrollando por más de 26 años una intensa labor como auxiliar del Consistorio al frente de los negociados de Reclutamiento, Orden Público, Estadística, Censo Canino, Cuestaciones: Cruz Roja y cáncer y como Secretario de la comisión de Fiestas.

Nuestro personaje, con un envidiable sentido del humor y que conserva una prodigiosa memoria a sus 89 años de edad, se retiró por lo militar con el empleo de alférez a los 51 y de nuestro Ayuntamiento a los 72. Sin duda, una agitada trayectoria merecedora de reconocimiento al que queremos sumarnos desde las páginas de **ALJARANDA**.



Manuel Gálvez Vilches. (Foto: M. Rojas)